



UNIVERSIDAD
DEL PACÍFICO

Facultad de
Derecho

MOOT | Libre
2025 | Competencia

Inversiones extranjeras en activos estratégicos y libre competencia

Diario de Debates Zyphos

Debate en el Congreso de Zyphos sobre la Aprobación de la Ley 29155

Fecha: Octubre - Noviembre de 2018

Contexto: La Ley 29155 fue propuesta por el Gobierno de Zyphos con el objetivo de declarar la industria de fabricación de chips como una actividad estratégica para el desarrollo económico y la seguridad nacional.

[EXTRACTO]

Intervención del Ministro de Economía y Desarrollo Tecnológico:

"Honorable Congreso, la industria de chips es un pilar del desarrollo tecnológico de Zyphos. Sin una adecuada regulación y supervisión, corremos el riesgo de perder el control sobre un sector esencial para la seguridad y el progreso del país. El Proyecto de Ley garantizará que los recursos nacionales sean utilizados en beneficio de nuestra economía y no en intereses ajenos a nuestra nación."

Congresista Ana Lucía Fernández (Partido Progreso Nacional): *"No podemos permitir que actores extranjeros o incluso otros estados mediante sus estrategias de inversión internacional controlen el suministro de chips que son fundamentales para nuestra industria automotriz y de defensa. Esta ley nos permitirá garantizar la independencia tecnológica y evitar vulnerabilidades en nuestra seguridad."*

Congresista Olenka García (Partido Libertad Empresarial): *"Si bien entendemos la necesidad de proteger la seguridad nacional, esta ley es demasiado amplia y puede tener efectos adversos en la inversión. El proteccionismo excesivo puede ahuyentar a los inversores y debilitar el desarrollo del sector. ¿Cómo garantizamos que esta ley no se convierta en una barrera al crecimiento económico?"*

Congresista Ana Lucía Fernández: *"La protección de sectores estratégicos es una práctica común en economías avanzadas. Estados Unidos y Europa han adoptado medidas similares para restringir el acceso de ciertos actores*

extranjeros en industrias clave de sus economías. ¿Por qué Zyphos no debería hacer lo mismo para defender su soberanía y competitividad?"

Congresista Olenka García: *"El libre mercado ha permitido el crecimiento del sector tecnológico en Zyphos. Esta ley, al imponer restricciones y regulaciones excesivas, podría desincentivar la inversión extranjera y reducir la competitividad de nuestras empresas."*

Congresista Sara Vásquez (Partido Justicia y Desarrollo): *"Congresista García, su argumento ignora un punto clave: la vulnerabilidad de nuestra industria ante la falta de control sobre recursos estratégicos. Si permitimos que agentes extranjeros dominen el mercado de chips sin restricciones, Zyphos perderá su capacidad de decisión sobre un sector vital."*

Congresista Olenka García: *"La mejor forma de garantizar la competitividad no es con restricciones, sino con incentivos para la inversión nacional. En lugar de cerrar el mercado, deberíamos promover alianzas estratégicas con empresas extranjeras para fortalecer nuestra industria en lugar de aislarla."*

Congresista Sara Vásquez: *"No podemos ignorar la cada vez mayor presencia de estados extranjeros en activos estratégicos nacionales en diversos países de la región y a nivel mundial. La necesidad de una ley que permita controlar nuestra industria más importante tiene una importancia no solo económica, sino también geopolítica."*

Votación y Aprobación: Tras semanas de debate, la Ley 29155 fue aprobada con 68 votos a favor, 44 en contra y 8 abstenciones.